

ACTA NÚMERO 39

EN LA CIUDAD DE SALVATIERRA, ESTADO DE GUANAJUATO, SIENDO LAS 9:25 NUEVE HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS DEL DÍA 27 DE OCTUBRE DE 2022, REUNIDOS EN EL SALÓN DE CABILDO DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL LOS CC. GERMAN CERVANTES VEGA, PRESIDENTE MUNICIPAL, L.E.P. YATZIRI MENDOZA JIMÉNEZ, SÍNDICO DEL H. AYUNTAMIENTO Y LOS REGIDORES: C.P. JORGE LUIS ROSAS TAPIA, LIC. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA, IIS. ALEJANDRO LANUZA HERNÁNDEZ, ING. G.E. MARISOL ALVARADO BARRERA, C. ANALUCÍA RODRÍGUEZ PRADO, C. JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ, LIC. MARÍA TERESA CERDA ROSAS Y DRA. SANDRA NADINE RAMÍREZ VERA; INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO 2021-2024, PARA LLEVAR A CABO LA V QUINTA SESIÓN SOLEMNE, A DESARROLLAR BAJO EL ORDEN DEL DÍA QUE CONTIENE LO S SIGUIENTES PUNTOS: I.- LISTA DE ASISTENCIA Y COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. II.- APERTURA DE LA SESIÓN. III.- DECLARATORIA DE HERMANAMIENTO DE LA CIUDAD DE SALVATIERRA, GUANAJUATO CON LA CIUDAD DE HUAMANTLA, TLAXCALA. IV.- MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE SALVATIERRA, GUANAJUATO GERMAN CERVANTES VEGA. V.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.- -----
SE PASA AL DESAHOGO DEL I PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, LISTA DE ASISTENCIA Y COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. SE PROCEDE A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A EFECTO DE COMPROBAR EL QUÓRUM LEGAL, ESTANDO PRESENTES DIEZ DE LOS DOCE INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO, EXISTIENDO EN CONSECUENCIA QUÓRUM. -----

RAZÓN.- LA REGIDORA LEFI. ALEJANDRA DEL CARMEN VARGAS GONZÁLEZ Y LIC. JORGE LUIS ZAMORA CABRERA JUSTIFICARON SU INASISTENCIA A LA SESIÓN. DOY FE.- -----

LIC. JOSÉ DE JESÚS RENTERÍA MÚJICA
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO

SE PROCEDE A DESAHOGAR EL II SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, APERTURA DE LA SESIÓN. PARA LO CUAL EL PRESIDENTE MUNICIPAL, GERMÁN CERVANTES VEGA MANIFIESTA QUE CON FUNDAMENTO EN LO ESTABLECIDO POR EL PÁRRAFO SEGUNDO DEL ARTÍCULO 62 DE LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL, DECLARA FORMALMENTE LA APERTURA DE LA SESIÓN.- -----
SE PROCEDE A DESAHOGAR EL PUNTO III TERCERO DEL ORDEN DEL DÍA, DECLARATORIA DE HERMANAMIENTO DE LA CIUDAD DE SALVATIERRA, GUANAJUATO CON LA CIUDAD DE HUAMANTLA, TLAXCALA. EL SECRETARIO DEL

H. AYUNTAMIENTO DA LECTURA A LA DECLARATORIA, LA CUAL LA LETRA DICE: **“DECLARATORIA DE HERMANAMIENTO ENTRE LAS CIUDADES DE HUAMANTLA, TLAX. Y SALVATIERRA, GTO.** EN ESTE MEMORABLE DÍA LAS CIUDADES DE HUAMANTLA Y SALVATIERRA ESCRIBEN UN IMPORTANTE CAPÍTULO EN SUS RESPECTIVAS HISTORIAS, AL TOMAR SUS AUTORIDADES LA SABIA DECISIÓN CON HONOR Y NOBLEZA EL DECLARARSE CIUDADES HERMANAS, PARA QUE, EN UN ACERCAMIENTO SINCERO, COMPARTAMOS NUESTRAS HISTORIAS, COSTUMBRES Y TRADICIONES, ARTESANÍAS, GASTRONOMÍA, FESTIVIDADES, ACTIVIDADES TURÍSTICAS, IDEALES, RETOS Y PROBLEMAS, PARA LOGRAR JUNTOS Y DE LA MANO NUESTROS ANHELOS Y ÉXITOS. EL HERMANAMIENTO VA MÁS ALLÁ DE LAS PALABRAS VANAS Y LAS SIMPLES INTENCIONES, IMPLICA CONOCER Y COMPARTIR EL AMPLIO MOSAICO CULTURAL QUE EN EL DEVENIR DEL TIEMPO HA FORJADO NUESTRA GENTE. LA NATURALEZA CON EL DEDO DE DIOS, NOS DIBUJÓ, RICOS PATRIMONIOS: TANGIBLES, INTANGIBLES Y NATURALES, PARA MOSTRARLOS CON ORGULLO A PROPIOS Y EXTRAÑOS. SALVATIERRA, FUNDADA EN LA RIBERA DEL RÍO TOLOLOTLAN (HOY LERMA), QUE SIRVIÓ DE FRONTERA NATURAL ENTRE LOS REFINADOS TARASCOS Y LAS TRIBUS CHICHIMECAS DEL NORTE, LUGAR DONDE SE DIERON ENCUENTROS Y DESENCUENTROS, ACULTURACIONES E INTERCAMBIOS COMERCIALES. HUAMANTLA, UBICADA EN EL CORAZÓN DE MESOAMÉRICA, DONDE FLORECIERON LAS GRANDES CULTURAS QUE HOY SON ORGULLO NACIONAL. CON ESTE RICO PASADO ANCESTRAL, COMO SERES HUMANOS NOS ACERCAREMOS CON LA FILOSOFÍA INDÍGENA DE MOSTRAR ROSTRO Y CORAZÓN. AL ABRIR LA PUERTA DEL HERMANAMIENTO, DE FRENTE NOS ACERCAMOS COMO DOS PUEBLOS MÁGICOS, PARA LOGRAR UN DESARROLLO TURÍSTICO Y UN CRECIMIENTO EN SU INFRAESTRUCTURA PARA OFRECER A NUESTROS VISITANTES UNA DIGNA Y FELIZ ESTANCIA Y UN BIENESTAR ECONÓMICO A NUESTRA PROPIA GENTE. DESDE LA FUNDACIÓN DE SALVATIERRA, NOS NACIÓ LA CONCIENCIA DE NUESTRA HERENCIA ESPAÑOLA, QUE MUY PRONTO SE ENTRELAZÓ Y RELACIONÓ CON NUESTROS PUEBLOS Y BARRIOS DE INDIOS PARA CONFORMAR LA PERSONALIDAD SOCIAL DEL SALVATERRENSE. LOS ABNEGADOS Y HUMILDES MISIONEROS, DESDE SU LLEGADA AL VALLE DE GUATZINDEO, NOS LEGARON UN RICO ACERVO ARQUITECTÓNICO: NUESTROS CONVENTOS, DONDE EL VISITANTE PUEDE TODAVÍA RESPIRAR LA PAZ Y TRANQUILIDAD QUE EXALTAN EL ESPÍRITU, Y ESCUCHAR A LAS IMÁGENES QUE NOS HABLAN, VER LOS LIENZOS QUE LLORAN, Y EL GEMIR DE LAS CAMPANAS QUE NOS LLAMAN A ENCONTRARNOS CON NOSOTROS MISMOS. AL PASEAR POR NUESTRAS CALLES CON PARSIMONIOSO PASO, PODEMOS ADMIRAR LAS BELLAS FACHADAS TALLADAS EN CANTERA QUE TRATAN DE COMUNICARNOS LA ESENCIA DE LOS HOMBRES QUE LES DIERON LA EXISTENCIA. ADMIRAR TAMBIÉN, LOS IMPONENTES EDIFICIOS QUE NOS HEREDARON LOS FRAILES CARMELITAS, OBRAS DEL INSIGNE LEGO FRAY ANDRÉS DE SAN MIGUEL. Y PORQUE NO, GOZAR NUESTRO JARDÍN GRANDE Y SABOREAR LAS RICAS NIEVES QUE AHÍ SE EXPENDEN, A LA SOMBRA DE SUS FRONDOSOS

ÁRBOLES, ESCUCHANDO LA DANZA DE LAS HORAS DEL TAÑIR DE LAS CAMPANAS DEL RELOJ DE NUESTRO SANTUARIO DIOCESANO, DONDE SE VENERA A NUESTRA PATRONA NUESTRA SEÑORA DE LA LUZ, Y SI NOS AVENTURAMOS A SALIR FUERA DE LA CIUDAD, PODEMOS DISFRUTAR EL PARQUE EL SABINAL, Y ARRULLARNOS CON EL SONIDO RELAJANTE DE LAS AGUAS EL RÍO LERMA Y ADMIRAR UNA DE LAS POCAS RESERVAS DE SABINOS QUE QUEDAN EN EL PAÍS. VISITAR LAS IMPRESIONANTES HACIENDAS, TESTIGOS MUDOS DE LA RIQUEZA AGRÍCOLA DE ESTAS TIERRAS, ENTRE ELLAS, SAN JOSÉ DEL CARMEN, SANTO TOMÁS, SAN NICOLÁS DE LOS AGUSTINOS, Y MUCHAS MÁS. EN HUAMANTLA, SE TIENE DESDE LA GENTILIDAD DE LOS TIEMPOS, UNA PROFUNDA TRADICIÓN TAURINA COMO HERENCIA ESPAÑOLA, EN LAS QUE SE HAN PRESENCIADO LAS MEJORES CORRIDAS DE TOROS, CON LAS MEJORES FIGURAS DEL MOMENTO Y LAS MÁS PRESTIGIADAS GANADERÍAS. EN EL MARCO DE ESTA TRADICIÓN, HOY LA HUAMANTLADA Y LA MARQUESADA VAN DE LA MANO PARA PROYECTARLAS NACIONAL E INTERNACIONALMENTE, Y SE CONVIERTAN EN UNO DE LOS MÁS RELEVANTES ATRACTIVOS TURÍSTICOS QUE NOS UBIQUEN ENTRE LOS PRINCIPALES DESTINOS PARA VISITAR. AMBAS CIUDADES TENEMOS MAGIA, NACIMOS Y CRECIMOS A LA SOMBRA DE IMPRESIONANTES CUMBRES: EN HUAMANTLA, LA MALINCHE, NOMBRE QUE NOS TRAE AL PRESENTE LA CONQUISTA DE MÉXICO; EN SALVATIERRA, EL CERRO DE CULIACÁN, LUGAR DONDE SE CREE ESTUVO ASENTADO AZTLÁN O LUGAR DE LAS SIETE CUEVAS, DE DONDE PARTIÓ EL PUEBLO AZTECA PARA FUNDAR LA GRAN TENOCHTITLAN. NUESTROS PATRIMONIOS TANGIBLES E INTANGIBLES, COMO LAS TRADICIONES, COSTUMBRES, ARTE, ARTESANÍAS, DEVOCIONES Y GASTRONOMÍA, TIENEN SUS ORÍGENES DESDE LOS TIEMPOS DEL MUNDO INDÍGENA, Y CON EL PASO DEL TIEMPO EXPERIMENTARON POCO A POCO, LOS EFECTOS DEL MESTIZAJE, AL AGREGÁRSELES ELEMENTOS, CONCEPTOS, IDEAS, TRAÍDAS DEL VIEJO MUNDO. LO ANTERIOR NOS OBLIGA A QUE NUESTRAS CIUDADES SEAN ESCAPARETES LA UNA DE LA OTRA PARA LOGRAR, SER LOS MEJORES PUEBLOS DEL PAÍS, Y MOSTRAR A PROPIOS Y EXTRAÑOS EL ALMA DE LA GENTE DE NUESTROS PUEBLOS PARA QUE CONOZCAN SU CREATIVIDAD Y GRANDEZA COMO INTERPRETACIÓN DE LA VIDA. HOY, 27 DE OCTUBRE DE 2022, SE DECLARA SOLEMNEMENTE EL HERMANAMIENTO DE LA CIUDAD DE SALVATIERRA, GTO, CON LA CIUDAD DE HUAMANTLA, TLAX., PARA QUE PERDURE COMO LO ESCRIBIÓ EL 9 DE FEBRERO DE 1644 EN NUESTRO TÍTULO DE FUNDACIÓN DE LA CIUDAD, EL VIRREY CONDE DE SALVATIERRA DON GARCÍA SARMIENTO Y SOTOMAYOR ¡AHORA Y SIEMPRE JAMÁS!. H. AYUNTAMIENTO DE SALVATIERRA, GTO. GERMÁN CERVANTES VEGA. PRESIDENTE MUNICIPAL. YATZIRI MENDOZA JIMÉNEZ. SÍNDICO DEL H. AYUNTAMIENTO. REGIDORES. JORGE LUIS ROSAS TAPIA. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA. ALEJANDRO LANUZA HERNÁNDEZ. MARISOL ALVARADO BARRERA. ANALUCÍA RODRÍGUEZ PRADO. JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ. MARÍA TERESA CERDA ROSAS. SANDRA NADINE

RAMÍREZ VERA. JOSÉ DE JESÚS RENTERÍA MÚJICA. SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO".-----

SE PASA AL DESAHOGO DEL PUNTO IV CUARTO DEL ORDEN DEL DÍA, MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE SALVATIERRA, GUANAJUATO GERMAN CERVANTES VEGA. EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL MANIFIESTA: MUY BUENOS DÍAS, SINDICO, REGIDORES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, C.P. MIGUEL ALEJO LÓPEZ, CRONISTA DE LA CIUDAD, MAESTRO Y AMIGO DEL PUEBLO DE SALVATIERRA, MAESTRO MUCHAS GRACIAS, GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS, PERO IGUAL MANERA POR APOYARNOS EN HACER ESTE TEXTO TAN MARAVILLOSO DE ESTA DECLARATORIA QUE HOY SIN DUDA SERÁ DE SUMA IMPORTANCIA Y VALÍA PARA EL PUEBLO DE SALVATIERRA, ASÍ COMO PARA EL PUEBLO DE HUAMANTLA, LE AGRADECEMOS CONTADOR SU PRESENCIA, AGRADECEMOS EL QUE SIEMPRE ESTE PUESTO Y DISPUESTO A COMPARTIR SU CARIÑO POR SALVATIERRA, MUCHAS GRACIAS CONTADOR, IGUALMENTE SALUDO CON MUCHO GUSTO A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN QUE HOY NOS ACOMPAÑAN Y SALUDO A TODA LA GENTE DE SALVATIERRA Y DE ALGUNOS OTROS LADOS QUE NOS ESTEN VIENDO, QUE NOS ESTEN ESCUCHANDO EN ESTA V SESIÓN SOLEMNE DONDE TENEMOS EL HERMANAMIENTO CON EL MUNICIPIO DE HUAMANTLA, SIN DUDA HOY ES UN DÍA MUY ESPECIAL PARA NUESTRO QUERIDO SALVATIERRA, HEMOS HECHO ESTA DECLARATORIA CON LA AHORA CIUDAD HERMANA DE HUAMANTLA DEL ESTADO DE TLAXCALA Y ES QUE EN SALVATIERRA NOS SENTIMOS REALMENTE ORGULLOSOS DE NUESTRA CULTURA, DE NUESTRAS TRADICIONES, SOBRE TODO DE LA CALIDEZ DE NUESTRA GENTE, PERSONAS QUE SIEMPRE HAN LUCHADO CON LA FRETE EN ALTO Y CONGRUENCIA CON SU SENTIDO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL, ESTO NO ES MAS QUE UN EJEMPLO DE NUESTRO ACTUAR, EL HECHO DE QUE HOY SEAMOS CIUDADES HERMANAS ES MUESTRA DE QUE EN SALVATIERRA RECIBIMOS A TODAS LAS PERSONAS CON LOS BRAZOS ABIERTOS, LISTOS PARA CONTAR CON ORGULLO NUESTRA HISTORIA, UNA HISTORIA QUE TRASCIENDE MÁS ALLÁ DE LOS LÍMITES DE NUESTRO ESTADO, Y SON JUSTAMENTE NUESTRAS TRADICIONES COMPARTIDAS LAS QUE NOS AYUDAN A PLASMAR Y HACER UNA REALIDAD ESTE HERMANAMIENTO, POR ELLO DESDE AQUÍ UN AFECTUOSO Y CALUROSO SALUDO A TODO EL PUEBLO DE HUAMANTLA Y A SU PRESIDENTE MUNICIPAL SALVADOR SANTOS CEDILLO, ASÍ COMO A TODO SU AYUNTAMIENTO, SIN DUDA SON PERSONAS TRABAJADORAS Y DE UN INMENSO TALENTO QUE YA HAN COMPARTIDO PARTE DE SU HISTORIA CON LOS SALVATERRENSES Y TURISTAS QUE NOS ACOMPAÑAN, COMO OLVIDAR LOS TAPETES MONUMENTALES ELABORADOS CON ASERRÍN, FLORES Y ARENA, QUE SON TAN SOLO UNA PEQUEÑA MUESTRA DE SUS TRADICIONES COMO LOS QUE REALIZAN EN LA NOCHE QUE NADIE DUERME, VENERANDO A LA VIRGEN DE LA CARIDAD Y QUE SON RECONOCIDAS EN MÉXICO Y TODO EL MUNDO, NO PODEMOS DEJAR DE HACER UNA MENCIÓN MUY ESPECIAL SOBRE LA HUAMANTLADA TRADICIÓN QUE LLEVA MÁS DE 60 AÑOS DE RECORRIDO

DE SUS CALLES Y QUE JUSTAMENTE ES UN ENCIERRO DE TOROS, ESTA TRADICIÓN TAURINA Y CULTURAL BRAVA QUE COMPARTIMOS A TRAVÉS DE LA MARQUESADA, HOY NOS LLEVA A FORTALECER ESTOS LAZOS, COMPARTIR EXPERIENCIAS Y VIVIR GRANDES HISTORIAS, EN ESTE GOBIERNO MUNICIPAL QUE ME HONRO EN PRESIDIR, ESTAMOS TRABAJANDO PARA TRANSFORMAR SALVATIERRA Y LLEVARLO AL NIVEL DE IMPORTANCIA DE UN DESARROLLO QUE SE MERECE, UN SALVATIERRA ENCAMINADO HACIA LA MODERNIDAD, LAS PUERTAS ESTÁN ABIERTAS PARA LA LLEGADA DE LAS AMIGAS Y AMIGOS DE HUAMANTLA, A TODOS ELLOS LES DIGO TIENEN UN LUGAR MUY ESPECIAL AQUÍ EN SALVATIERRA PARA MOSTRARLOS Y PRESUMIR SUS BELLAS ARTESANÍAS, ASÍ COMO EL COLORIDO Y RIQUEZA DE SUS TRADICIONES Y NUESTRO 13ER. FESTIVAL MARQUESADA SERÁ EL ESCENARIO PERFECTO PARA LOGRAR ESTOS OBJETIVOS, DE IGUAL MANERA ME REFIERO A OTRAS CIUDADES DE NUESTRO HERMOSO MÉXICO, EN SALVATIERRA ESTAMOS LISTOS PARA CREAR NUEVOS LAZOS DE HERMANDAD, COMPARTIR NUESTRA HISTORIA Y COLOCAR A SALVATIERRA EN EL OJO Y PREFERENCIA DE LOS TURISTAS, SE QUE LA DECLARATORIA DE HERMANAMIENTO QUE HOY REALIZAMOS NO SERÁ SOLO UN PAPEL MÁS FIRMADO, SINO UN VERDADERO INTERCAMBIO CULTURAL, DONDE LA HISTORIA Y TRADICIONES DE ESTOS DOS PUEBLOS HUAMANTLA Y SALVATIERRA PERMANECERÁN VIVAS EN NUESTROS CORAZONES, FORMANDO PARTE DE NUESTRO LEGADO Y UNA REFERENCIA PARA NUESTRAS FUTURAS GENERACIONES, AGRADEZCO LA BUENA VOLUNTAD DE TODOS LOS INVOLUCRADOS PARA HACER ESTE HERMANAMIENTO UNA REALIDAD Y HAGAMOS MÁS FUERTE ESTA HERMANDAD CON UNA PRESENCIA Y PARTICIPACIÓN ACTIVA QUE NOS PERMITA REFRENDAR LOS LAZOS DE AMISTAD, ADEMÁS DE INCREMENTAR LOS CONVENIOS DE COLABORACIÓN E INTERCAMBIO CULTURAL, ECONÓMICO, HISTÓRICO Y SOCIAL, NO ME RESTA MÁS QUE AGRADECER TODO SU APOYO PARA REALIZAR ESTE HERMANAMIENTO Y EXHORTARLOS A MANTENER VIVA NUESTRAS TRADICIONES MUCHAS GRACIAS, GRACIAS A TODO EL AYUNTAMIENTO, GRACIAS AL PUEBLO DE SALVATIERRA Y ESTOY CON LA PLENA SEGURIDAD QUE ESTE HERMANAMIENTO DARÁ MUCHOS FRUTOS POSITIVOS PARA EL MUNICIPIO DE HUAMANTLA, ASÍ COMO PARA EL MUNICIPIO DE SALVATIERRA, LE PIDO A TODOS LOS SALVATERRENSES COMO SIEMPRE LO HEMOS HECHO Y COMO SIEMPRE LO HEMOS DEMOSTRADO QUE EN EL PRÓXIMO FESTIVAL MARQUESADA SALGAMOS CON LOS BRAZOS ABIERTOS A RECIBIR A NUESTROS HERMANOS DE HUAMANTLA, ASÍ COMO RECIBIR TODA LA GENTE QUE ESTARÁ PRESENTE EN ESTE FESTIVAL Y QUE ESTOY SEGURO COMO SIEMPRE LO HE DICHO LA GENTE QUE VENGA A SALVATIERRA SE ENAMORE DE SALVATIERRA Y REGRESE A SALVATIERRA, MUCHAS GRACIAS EN HORA BUENA, Y QUE DIOS LOS BENDIGA, GRACIAS.-----

SE PROCEDE AL DESAHOGO DEL PUNTO V QUINTO DEL ORDEN DEL DÍA, CLAUSURA DE LA SESIÓN. EN USO DE LA VOZ EL PRESIDENTE MUNICIPAL GERMAN

CERVANTES VEGA DICE: SE DA POR CLAUSURADA LA SESIÓN, SIENDO LAS **09:40**
NUEVE HORAS CON CUARENTA MINUTOS. MUCHAS GRACIAS.- - - - -

PRESIDENTE MUNICIPAL

SÍNDICO

GERMAN CERVANTES VEGA

L.E.P. YATZIRI MENDOZA JIMÉNEZ

REGIDORES:

C.P. JORGE LUIS ROSAS TAPIA

LIC. ANA TERESA PANIAGUA GARCÍA

IIS. ALEJANDRO LANUZA HERNÁNDEZ

ING. G.E. MARISOL ALVARADO BARRERA

C. ANALUCÍA RODRÍGUEZ PRADO

LIC. MARIA TERESA CERDA ROSAS

C. JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ

DRA. SANDRA NADINE RAMÍREZ VERA

LIC. JOSÉ DE JESÚS RENTERÍA MÚJICA
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO